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平成３１年度(令和元年度) 第１回 下松市地域公共交通活性化協議会 

議事要旨 

 

○日時：令和元年5月20日（月）13:30～ 

○場所：下松市役所5階 503会議室  

○出席委員：19名（欠席2名） 

玉井委員、斎田委員、河内委員、弘委員、清水委員、田中委員、網本委員、

福本委員、杉村委員、古田尊委員、秋本委員、手嶋委員、河上委員、横田委

員、原田委員、行徳委員、梅本氏（末冨委員代理）、安野委員、金織委員 

○事務局：企画財政課、株式会社バイタルリード 

 

１ 開会 

 

２ 議事 

（１） 米川地区でのコミュニティバス運行開始に向けた協議について 

①自家用有償旅客運送の登録申請について 

発言者 発言要旨 

会 長 質問やご意見等あればお願いしたい。 

各委員 （特になし） 

会 長 特にご意見等がないようなので採決をしたい。提案の内容で申請をし

てよしという方は挙手をお願いしたい。 

各委員 （全員挙手） 

会 長 全員挙手で承認された。 

会 長 続いて、軽微な修正については事務局で行うということでよろしいか。

挙手をお願いしたい。 

各委員 （全員挙手） 

会 長 全員挙手で承認された。 

 

②地域内フィーダー系統確保維持計画認定申請について 

発言者 発言要旨 

会 長 何か質問や意見はないか。 

委 員 申請をしていただく運輸支局の立場として申し上げる。 

全国統一のルール・手順があるため、協議会での承認を得た上で申請

をいただくことになる。この申請は 6月末までに提出し、9月末まで

には国の認定が下りる。内容を変える場合には、協議会で議論したう

えで国に提出し、変更するようになる。 

1年間運行後、実績に基づいて実際の補助金交付の申請をしていただ

く。自己評価をした上で国が評価し、その結果を踏まえて次年度以降

の計画を作っていただくことになる。このように委員の皆さまには、

定期的に議論していただくことになる。 

申請後、特に補助金については中国運輸局・本省に書類を上げること

になる。書類の精査や確認をお願いすることもある。これについては、

事務局の責任で我々と対応していきたい。 
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会 長 ありがとうございます。 

計画どおりにいくというのは難しいこともあると思うが、色々な効果

が上がるといい。委員の皆さまにもご協力をお願いする。 

委 員 P8「その他協議会が・・・」について、「老人クラブ」とあるが下松市は

「シニアクラブ」に名称変更している。 

会 長 事務局に変更をお願いする。 

会 長 他にご意見等がないようなので計画案について採決をする。提案の内

容で申請をしてよいか、併せて、軽微な修正については事務局が行う

ということについて、賛成の方は挙手をお願いしたい。 

各委員 （全員挙手） 

会 長 全員挙手で承認された。 

 

（２） 平成３１年度（令和元年度）の事業について 

発言者 発言要旨 

会 長 質問や意見はないか。 

委 員 今年度の事業計画でたたき台ということであったが、網形成計画策定

の段階で下松市単独でどうしていこうかという議論があったが、交通

事業者の人手不足等、状況が変わってきている。 

循環線は市単独での取り組みだが、交通網を考えるときに路線は隣接

市と繋がっているので、自分の市と交通事業者だけで話をするのは難

しい。取組を考えるにあたり、様々な立場があろうかと思うが、理解

をしあって進むべき方向性を考えていただければと思う。 

補助金や運送法に関することは運輸支局に相談してほしい。 

会 長 行徳委員から、本日配布していただいた運転卒業証制度のちらしにつ

いて説明していただけないか。 

委 員 お手元に運転卒業証制度のちらしを配布させていただいた。県警で広

報に力を入れている施策である。希望者のみだが、65歳以上で返納さ

れ、サポート手帳または運転経歴証明書を発行された方に、交通機関

の割引などが受けられるようになっている。 

米川のバスができれば運転免許を返納しやすい環境になるのではない

か。一緒に運転卒業も広報していただければと思う。すでに格安の運

賃なのでこれ以上の割引が難しいかもしれないが、割引があれば返納

も増えるのではと思うので今後検討していただきたい。 

会 長 こういう制度は必要だろうし、受け皿として公共交通もしっかりしな

いと進まないだろうと思う。 

 

（３） その他 

発言者 発言要旨 

会 長 事務局から何かあるか。 

事務局 事務局からはないが、バスロケーションシステム「バスイット」につ

いて、防長交通より説明をお願いしたい。 

委 員 試験運用が終わり、5月 24日からバスイットの正式運用が始まる。こ

れがあれば、スマホでバスの接近情報が分かる。 

もう 1枚の資料は、ゆめタウン下松に設置する縦長の表示機のイメー
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ジである。上半分に下松タウンセンター前、下半分にゆめタウン下松

東の到着予定が表示される。ぜひご活用いただきたい。 

会 長 便利になると思う。委員の皆さまには周知の協力をお願いしたい。 

では、全体を通してご意見等はないか。 

各委員 （特になし） 

会 長 ないようなので、議事は以上で終了とする。 

 

 

３． その他 

発言者 発言要旨 

事務局 防長交通の大藤谷線について、変更の協議書面ができた７～８月中旬

ごろに次回の協議会開催を予定している。 

会 長 本日は以上で終了する。 

14：45終了 
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― 委員名簿 ― 

  所属 役職 氏名 

1 下松市 企画財政部長 玉井 哲郎 

2 防長交通株式会社 営業部 部長 斎田 稔 

3 中国ｼﾞｪｲｱｰﾙﾊﾞｽ株式会社 
運輸部生活交通活性化推進室 

室長 
河内 政好 

4 西日本旅客鉄道株式会社 
徳山地域鉄道部 

徳山駅長 
杉村 誠 

5 メトロ交通株式会社 顧問 弘 嘉男 

6 
一般社団法人 

山口県タクシー協会 
理事 清水 延隆 

7 下松市自治会連合会 会長 田中 豊 

8 下松市老人クラブ連合会 会長 六反 弘道 

9 
社会福祉法人 

下松市社会福祉協議会 
常務理事 網本 哲良 

10 
下松市小･中学校 PTA連合会 

母親委員会 
代表 福本 香奈子 

11 下松市連合婦人会 会長 古田 尊子 

12 中国運輸局山口運輸支局 首席運輸企画専門官 秋本 由美 

13 
私鉄中国地方労働組合 

防長交通支部 
書記長 手嶋 謙介 

14 
中国地方整備局 

山口河川国道事務所 
交通対策課長 河上 伸一  

15 山口県周南土木建築事務所 企画調査室主幹 横田 史郎 

16 下松市 建設部長 原田 克則 

17 下松警察署 交通課長 行徳 祐二 

18 徳山工業高等専門学校 土木建築工学科教授 古田 健一 

19 山口県観光スポーツ文化部 交通政策課長 末冨 芳伸 

20 下松商工会議所 専務理事 安野 政行 

21 下松商業開発株式会社 代表取締役 金織 平浩 

 


